

OEA publica Compendio sobre experiencias y lecciones aprendidas en la medición de la pobreza multidimensional en las Américas

2 de diciembre de 2022

La Organización de los Estados Americanos (OEA), a través de su Comisión Interamericana de Desarrollo Social (CIDES), presenta el "[Compendio](#) sobre experiencias y lecciones aprendidas en la medición de la pobreza multidimensional en las Américas", una herramienta innovadora que promueve el intercambio de conocimientos para cerrar las brechas de capacidades técnicas en el diseño e implementación de estrategias para medir y atender las múltiples dimensiones de la pobreza, adecuadas a cada contexto local.

El Compendio resalta aspectos comunes entre países de la región en sus esfuerzos para reducir la pobreza en todas sus formas y dimensiones, entre los que destacan las siguientes prácticas prometedoras:

- Transparencia
- Coordinación de actores
- Monitoreo constante
- Disponibilidad de información de calidad
- Marco normativo
- Comunicación del IPM

Las principales recomendaciones que se abordan en el compendio son:

- Establecer la reducción de la pobreza en todas sus formas y dimensiones como una prioridad compartida entre todos los países de las Américas.
- Fortalecer las capacidades en los tomadores de decisión de manera que puedan conocer el potencial que ofrece el IPM para orientar acciones de política pública de lucha contra la pobreza, que sean eficientes y adecuadamente coordinadas.
- Reforzar los mecanismos institucionales para actualizar constantemente los IPM y emplearlos realmente como herramientas de política pública.
- Institucionalizar las medidas de pobreza multidimensional para dar mayor estabilidad a las mismas y propiciar la continuidad de esfuerzos.
- Propiciar cada vez más espacios para discutir las experiencias, buenas y malas de los distintos países.

El compendio fue elaborado por un Grupo de Trabajo de la CIDES de la OEA denominado "Mediciones de la pobreza multidimensional y el diseño de políticas públicas enfocadas a garantizar el bienestar y goce de buena calidad de vida". Este Grupo de Trabajo está conformado por México, Canadá, Guatemala y Paraguay y tiene por objeto fortalecer los procesos nacionales de creación, implementación y aplicabilidad de las mediciones de pobreza multidimensional. Además, esta publicación inédita cuenta con las contribuciones de la Iniciativa sobre Pobreza y Desarrollo Humano (OPHI) de la Universidad de Oxford, a través de personal técnico: la asesora senior de políticas públicas Michelle Muschett y el investigador asociado Ricardo Nogales.

El compendio ha sido construido de forma colaborativa a través de insumos brindados por los 14 Estados Miembros de la OEA participantes (Argentina, Canadá, Chile, Colombia, Ecuador, El Salvador, Granada, Guatemala, Jamaica, México, Perú, Panamá, Paraguay y República Dominicana), quienes compartieron cómo se mide la pobreza multidimensional en su país, cómo esas mediciones se traducen en la mejora de sus políticas públicas y cuáles desafíos y lecciones aprendidas han enfrentado en el proceso de construcción e implementación de estas mediciones. El compendio fue desarrollado gracias al apoyo técnico del Departamento de Inclusión Social de la Secretaría de Acceso a Derechos y Equidad de la OEA.

El compendio se encuentra disponible [aquí](#) en idioma español y [aquí](#) en idioma inglés.

https://www.oas.org/es/centro_noticias/comunicado_prensa.asp?sCodigo=C-076/22